

LA CONAIE UNIE ET RENFORCÉE CÉLÈBRE LA PASSATION DE POUVOIR

Quito, le 28 mai 2014



Le Théâtre Universitaire de l'Université Centrale d'Équateur a été la scène sur laquelle s'est joué l'acte de passation de pouvoir du nouveau Conseil de Gouvernement du Mouvement Indigène. Quelque 500 personnes provenant des trois régions du pays et représentant les bases de la CONAIE ont assisté à un acte émouvant par lequel ont été mises en évidence devant l'opinion publique l'unité et la fermeté de l'organisation au lendemain du V^e Congrès des Nations et Peuples de l'Équateur, qui s'est tenu à Ambato les 16 et 17 mai dernier et où Jorge Herrera fut élu président en compagnie de neuf autres dirigeants formant le Conseil de Gouvernement pour la période 2014-2017. Le message de lutte et de résistance a été le commun dénominateur des interventions des dirigeants.

Luis Macas, président du V^e Congrès a déclaré que *« le V^e Congrès a montré l'unité de nos bases et que le mouvement indigène est un acteur central de la politique de l'Équateur. »*

Franco Viteri, président de la CONFENIAE, a déclaré: *« Tous, vous êtes la CONAIE, chacun de nos fils et filles sont la CONAIE ; les dirigeants élus sont les conducteurs du mouvement indigène et chacun de nous joue un rôle dans nos communautés, organisations et fédérations. C'est pour cette raison que je suis ici, accompagné de Rómulo Acacho, Severino Sharupi, Katty Betancourt Machoa et Pedro Tankamash, dirigeants élus représentant la région amazonienne. »* À propos de la mobilisation et des autres thèmes abordés dans le débat national, il a averti : *« Que cela soit bien clair : nous résisterons, nous nous mobiliserons si le gouvernement va à l'encontre de nos droits. Vive la CONAIE ! »*

Pour sa part, Carlos Pérez, président d'ECUARUNARI, a dit : *« Tant qu'Intag est menacé, tant qu'en Tundayme on veut développer la mine à ciel ouvert, tant que nous sommes concernés à Pacto, Nanegalito, Santa Isabel, San Carlos, Quisamsacocha, Fierro Urco, tant que ce sera comme ça, nous ne pouvons pas rester muets ; nous ne pouvons pas rester tranquilles une minute alors que Yasuni est*

en train d'agoniser, qu'on veut en terminer avec nos petites écoles communautaires, qu'on criminalise 200 dirigeants et qu'on pourchasse Kléber Jiménez. » À propos de la Loi des Eaux, un autre thème de débat public, il a déclaré que « nous ne voulons pas une loi des eaux pour la privatisation, nous voulons une loi des eaux pour nos enfants. Si nous devons nous mobiliser pour cela, nous nous mobiliserons. »

Ensuite, des dirigeants d'organisations sœurs se manifestèrent par des lettres ou des allocutions, notamment la Coordination nationale de Pachakutik, le Front unitaire des Travailleurs, l'Assemblée des Peuples du Sud, Fetralpi, la Fédération des Médecins, l'Union nationale des Équateurs, le Front populaire, la Pastorale indigène.



À 13h commença la cérémonie de passation de pouvoir, au cours de laquelle la mama Rosita Carlosama bénit les aliments, symboles, dons et cadeaux offerts aux nouveaux dirigeants au milieu du cercle sacré et avec le feu de nos ancêtres.



Durant la cérémonie, Jorge Herrera déclara dans un discours ferme et émouvant : « Je souhaite que ce jour ne soit pas seulement celui de la mise en place du nouveau Conseil de Gouvernement, mais aussi celui du repositionnement politique du mouvement indigène. Nous allons mettre en pratique les 13 préceptes du V^e Congrès, nous nous le devons et nous avons déjà entamé des actions immédiates. Nous allons mettre nos bottes et entreprendre des opérations pratiques ; nous visiterons les lieux éloignés, nous serons sur les landes, dans les forêts et sur les eaux. Nous progresserons dans la lutte en union avec les émigrants, les femmes, les jeunes. Nous traiterons les thèmes de l'eau, de la terre,

des crédits. Donc, s'il est nécessaire de nous soulever, nous nous soulèverons. Nous nous soulèverons sans crainte, parce que nous sommes le front de la résistance, nous sommes la ligne organique et historique. Nous devons renforcer nos gouvernements communautaires et nos organisations ; c'est pourquoi, dès maintenant, nous commençons à rencontrer les communautés. C'est le moment d'être fermes ; compagnons du Conseil de Gouvernement, veillez à bien remplir le rôle que votre peuple vous a confié. Vive la CONAIE !



Enfin eut lieu la remise des cadeaux des délégations présentes à chacun des neuf dirigeants. Le président du Mouvement indigène et paysan de Cotopaxi (MICC) offrit en cadeau symbolique des bottes de caoutchouc à tous les dirigeants élus, allusion au message du nouveau président qui invite à mettre des bottes pour se lancer dans l'ouvrage. Le Conseil de Gouvernement est composé comme suit : Jorge Herrera, président (Mouvement indigène et paysan de Cotopaxi, MICC), Rómulo Acachu, vice-président (Nation Shuar d'Équateur, NASHE), Floresmilo Sebaña, responsable Développement (Peuple Kitu Kara), Severino Sharupi, responsable Territoires (Fédération de la Nation Shuar du Pastaza, FENASH-P), Tomás Morocho, responsable Relations internationales (Peuple Kañari, UPCC), Adolfo Chapiro, responsable Éducation (Confédération des Nations indigènes de la Côte de l'Équateur, CONAICE), Katty Betancourt Machoa, responsable Femmes (Fédération des Nations indigènes du Napo, FOIN), Francisca Masaquiza, responsable Santé (Mouvement indigène de Tungurahua, MIT), Rumi yYumbay, responsable Jeunesse (FECABRUNARI), Pedro Tankamash, responsable Communications (Fédération interprovinciale des Centres Shuar, FICSH).



La journée s'est achevée par un repas communautaire à la Pemba Mesa, organisé par le Peuple Kitu Kara pour tous les assistants, en exemple de la solidarité, de la résistance et de l'unité qui nous caractérisent, dans une ambiance que la musique traditionnelle remplissait de joie.

(Trad. A.M.)



Équipe de communication CONFENIAE

E-mail: comunicacionconfeniae@gmail.com

Facebook: [Comunicación Confeniae](#)

Web: www.confeniae.org

Autres liens sur le sujet:

<http://www.elcomercio.com/actualidad/politica-ecuador-jorgeherrera-presidente-conaie.html>

http://www.lahora.com.ec/index.php/noticias/show/1101678766/-1/La_Conaie_anuncia_un_periodo_de_movilizaciones.html#.U4YGe7S5eUg

<http://www.telegrafo.com.ec/politica/item/el-aroma-de-palo-santo-envuelve-posesion-de-herrera-en-la-conaie.html>

<http://www.ecuadorinformativo.net/2014/05/se-posesiono-el-nuevo-consejo-de.html>

<http://www.hoy.com.ec/noticias-ecuador/la-conaie-rechaza-el-proyecto-de-reeleccion-y-apoya-a-jimenez-607176.html>

<http://www.hoy.com.ec/noticias-ecuador/macas-no-hay-que-caer-en-las-vulgaridades-de-los-de-arriba-607200.html>

<http://www.nodo50.org/opcion/215/politica4.php>